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Потребность в одновременной работе с окнами резко возрастает в распределенных системах, где пользователю часто необходимо контролировать набор независимых приложений и работать с ними одновременно. Однако до сих пор не созданы удовлетворительные средства, обеспечивающие одновременную работу с несколькими окнами. Современные операционные системы, не используют какие-то революционные средства - основным по-прежнему является однооконный интерфейс (и его вариации), а также классическая многооконность в стиле Xerox PARC. Правда, некоторые системы имитируют многооконность своих приложений не перекрывающими окнами, но воспользоваться этими достоинствами могут в основном программисты-системщики. Увеличение размера экрана также не может решить проблему многооконности. 

Если поместить окна на лист и позволить пользователю самому управлять окнами, то есть их местоположением и размером, тогда он сможет поместить самые необходимые инструменты ближе к месту работы, скрыть/оттащить не нужные вещи. Перемещаемые панели с окнами помогают пользователям работать более эффективно и комфортно. При этом не хочется заставлять пользователя слишком много времени тратить на подгонку окон, перетаскивание, выравнивание и т.д. Эти проблемы должны решаться автоматическим расположением окон. Данный подход достаточно эффективен для поиска окон, ярлыков и т.д., так как ориентируется на пространственную память пользователя, а не требует восстановления в его памяти фактических путей и названий.

Разработана прототипная система, которая позволяет управлять окнами, исходя из того, что их можно размещать на «бесконечном листе», то есть на виртуальном экране, бесконечно расширяющемся вправо и вниз. Пользователь может работать внутри окна, выйти в полноэкранный режим или свернуть окно. Предполагается, что пользователь сможет разместить новые окна в удобном для себя месте, раздвинув существующие. При закрытии окна оставшиеся окна сдвигаются на освободившиеся места.

Система, обеспечивающая многооконный интерфейс, разрабатывалась в рамках проекта перспективной операционной системы для параллельных и распределенных вычислений. Однако оказалась, что предложенные идеи подходят и для использования в рамках WEB технологий. В качестве примера использования идей многооконности была разработана библиотека на JavaScript, работающая на обычных браузерах. Отметим, что реализация в рамках WEB позволяет проверить наши идеи на массовом пользователе и получить объективные оценки качества разрабатываемого интерфейса.

Система многооконного интерфейса находится в стадии активной разработки. Уже имеющиеся программные средства позволяет сделать выводы о плюсах и минусах предложенных идей, а также о возможности дополнения новыми подходами к организации многооконного интерфейса.

Multi-window interface for distributed computing systems.
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The need for onetime work with windows increases drastically in distributed computing systems, where user often have necessity to control collection of independent applications and use them simultaneously. However, there are no satisfactory tools for simultaneous work with several windows. Modern operation systems don’t use any revolutionary methods. The main approach is one window interface and its variations, also multi-window classical Xerox PARC style. Although, some systems substitute non-overlay windows for multi window interface, but this could be mainly used by system programmers. Increasing size of the screen also can’t solve the problem of multiple windows. 

If we place windows on sheet and let user manage them, i.e. their location and size, then he could put most needed things closer to his workplace, and hide, or drag out unneeded. Moveable panels with windows help users to work more comfortable and effective. Also, there is no wish to make user spend too much time for corrections. These problems ought to be solved by automatic window placement. This approach is sufficiently effective for finding windows, links and so on, as it oriented on spatial memory of user, and have no need  to remember paths and names.

Prototype system is developed, which allows managing windows from the point of possibility to place them on unlimited page, which is virtual screen, boundless down and right. User can work inside of the window, full screen or minimize it. It’s supposed, that user can place new windows in convenient place, drawing apart existing. On window close other windows fill free space.

System, that provides multi-window interface, was developed in bounds of perspective operation system for parallel and distributed computing project. However, was discovered, that proposed ideas also applicable for use in WEB technologies. As an example of multi-window ideas usage was developed JavaScript library, which worked on usual browsers. Also note, that implementation under WEB allows checking our ideas on wide user base and receiving objective assessment of developed interface quality. 

Multi-window interface system is on active development stage. Already available software allows drawing conclusions about pluses and minuses of proposed ideas, as well as possibility of complementing new approaches to organizing multi-window interface.
